



Evaluation des PGV-Projekts ELiA

Das **Online-Tool ELiA¹** von CURAVIVA stellt den betagten Menschen ins Zentrum und unterstützt Alters- und Pflegeheime bei der integrierten und sozialraumorientierten Versorgung.

2020–2024: ELiA wird mittels Projektförderung von der Stiftung Gesundheitsförderung Schweiz unterstützt und in deren Auftrag durch BSS Volkswirtschaftliche Beratung begleitet und evaluiert².
Ab 2025: ELiA wird in den Regelbetrieb übernommen.

Empfehlungen der Evaluation

- Nachhaltigkeit sicherstellen: Angebot weiterführen.
- Verbreitung stärken: Tool (noch) bekannter machen.



Das Ziel

Autonomie und Lebensqualität betagter Personen werden durch integrierte und sozialraumorientierte Versorgung verbessert.

Was ist das?
 Die integrierte und sozialraumorientierte Versorgung stellt den bisherigen Sozial- und Lebensraum betagter Personen ins Zentrum.

Warum?
 Die Selbstbestimmung betagter Menschen wird verbessert. Jede*r soll in der bevorzugten Wohnumgebung und damit im eigenen sozialen Umfeld alt werden können. Die Schnittstellen werden optimiert. Dadurch steigen Behandlungs- und Betreuungsqualität und Kosten können gesenkt werden.

Die Umsetzung

In einem partizipativen Prozess wird ein Online-Tool für Alters- und Pflegeheime erarbeitet.

Wer ist daran beteiligt?

- Projektträger: CURAVIVA, der Branchenverband der Dienstleister für Menschen im Alter
- In Zusammenarbeit mit der Westschweizer Fachhochschule HES-SO
- Mitwirkung von Praxispartner*innen: 4 Alters- und Pflegeheime, welche die integrierte und sozialraumorientierte Versorgung bereits umsetzen. Beispiel Lindenhof (Oftringen AG): ein Kompetenzzentrum für Leben in jedem Alter, das von Pflege über Gastronomie bis hin zur Kita Dienstleistungen für die gesamte Bevölkerung im Sozialraum anbietet.

Das Angebot

Das Online-Tool ELiA zeigt auf, wo ein Heim in Bezug auf die integrierte und sozialraumorientierte Versorgung steht.

Online-Tool ELiA

Selbstevaluierung:
 4 Quadranten, 96 Fragen

Ergebnis:
 Stärken-Schwächen-Profil

Ergänzend: Finanzierungsmodelle
www.elia-assessment.ch

Der Nutzen

Standortbestimmung, Strategieinstrument, Kommunikationsmittel

Nutzung
 Zwischen Oktober 2023 (Lancierung Tool) und Ende Dezember 2024 (Abschluss Evaluation) haben rund 100 Alters- und Pflegeheime das Online-Tool genutzt.

«Mir hilft das Tool auch, wenn ich meine Strategie dem Verwaltungsrat vorstelle. Ein Modell zu haben hilft mir, meine Vorschläge zu validieren bzw. zu rechtfertigen.»

Stimmen aus der Evaluation

«Das gab uns Kraft gegenüber dem Kanton. Wir zeigen, dass wir strategisch unterwegs sind. [...] Es gab einen richtigen Sog – es haben sich viele neue Sachen daraus ergeben.»

¹ Enable Living in Autonomy

² Evaluationsschlussbericht: BSS Volkswirtschaftliche Beratung (2025). [Evaluation «ELiA»](#), Evaluationsbericht im Auftrag von Gesundheitsförderung Schweiz.